



Diputados de la oposición intentan evitar que seguidores chavistas irrumpen en la Asamblea. / FERNANDO LLANO (AP)

## Maduro recurre a matones para atemorizar al Congreso opositor

A pesar de las agresiones, instigadas oficialmente, la Asamblea Nacional convoca para el 16 de julio un plebiscito contra la Constituyente chavista

EWALD SCHARFENBERG, **Caracas**  
Los diputados que conmemoraban ayer en la sede de la Asamblea Nacional los 206 años de la declaración de independencia de Venezuela fueron atacados por grupos de choque del chavismo. Los llamados *colectivos*, que previamente habían rodeado el edificio, agredieron a parlamentarios, periodistas y funcionarios; hubo al menos cinco diputados heri-

**HENRI FALCÓN** Gobernador del Estado de Lara

“La Constituyente es un arma letal”

PÁGINA 4

OPINIÓN

¿Por qué callan? Ernesto Tenenbaum

PÁGINA 5

EDITORIAL

Asalto a la Asamblea Nacional

PÁGINA 14

dos. Poco antes se presentó en el recinto el vicepresidente de Venezuela, Tareck El Aissami, para pedir “al pueblo de a pie” que acudiera a la Cámara. Cuando se fue y los *colectivos* atacaron, no se vio a la Guardia Nacional proteger a los parlamentarios, que a pesar de todo lograron convocar para el 16 de julio un plebiscito sobre la Constituyente que Nicolás Maduro quiere instalar. PÁGINA 3

El hallazgo de cientos de sacrificios humanos trunca los planes de un museo

## El gran tzompantli de los aztecas

PABLO FERRI, **México**  
El hallazgo de un inmenso tzompantli, ahora investigado, truncó los planes de los empresarios Agustín Otegui y Eddy van Belle, que planeaban construir un museo del chocolate en el número 24 de la calle Guatemala de la Ciudad de México. Un tzompantli es una estructura de postes y varas de madera, instalada sobre un pe-

destal. Colocadas entre los postes, las varas son espaldas de cabezas humanas. El altar descubierto recientemente es el Huey Tzompantli, el gran tzompantli de los aztecas, con cientos de restos humanos. La presencia de cráneos de niños —el 10% del total— podría cambiar la forma en que se entiende el sacrificio humano en el mundo mexica. PÁGINA 27

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



## Los miembros presos de las FARC se declaran en desobediencia

Los exguerrilleros piden acogerse a la amnistía pactada con el Gobierno

SALLY PALOMINO, **Bogotá**  
Unos 1.400 integrantes de las FARC presos se han declarado en desobediencia y exigen quedar en libertad bajo la ley de amnistía, pactada por la guerrilla y el Gobierno en los acuerdos de paz firmados el año pasado. Varios líderes del grupo, que terminó la entrega de armas la semana pasada, respaldan la protesta fuera de las prisiones. Funcionarios judiciales aseguran que no cuentan con los recursos para tramitar las numerosas solicitudes. PÁGINA 10

## El Canal Interoceánico de Nicaragua, una promesa imposible

C. SALINAS MALDONADO, **Managua**  
La promesa del presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, de convertir al país en la “tierra prometida” con la construcción del Canal Interoceánico está lejos de cumplirse. La obra, valorada en 50.000 millones de dólares, debía ser inaugurada en 2020, pero en la ruta trazada nada indica que será una realidad. La concesión fue entregada al empresario chino Wang Jing, que en 2014 inauguró los trabajos iniciales. PÁGINA 11

ADEMÁS

## Trump aterriza en Europa con las espadas en alto

El presidente de EE UU, Donald Trump, recrimina a China su trato a Corea del Norte y cuestiona mantener acuerdos comerciales con países que “no ayudan”. P6



Messi renueva tres años su contrato con el Barça P30

El Grupo Clarín prospera tras la llegada de Macri P38

Cataluña se quedan sin dinero para el referéndum P 18 y 19